

関西市場・北陸市場で トップセールス



右から秦泉寺組合長、村山金沢市長、岡崎市長、宮脇組合長

2月6～8の3日間、秦泉寺雅一組合長と高知地区の矢野有紀園芸部長、JA高知市の宮脇眞道組合長と山崎広明園芸部長、岡崎誠也高知市長は、金沢市と大阪市を訪問し、関西市場5社、北陸市場5社の役員と意見交換会を開催しました。岡崎市長が出向き、JAと行政が一体となったトップセールスを行うのは初めてです。資材高騰による産地の窮状を訴え、適正価格での販売を要請するとともに高知の農産物をPR。両組合長は「供給責任産地として安全安心な農産物を安定的に供給できるように取り組んでいく。今後も行政とJAが一丸となり、販売力強化を目指したい」と話しました。

また、食育活動の一環として、金沢市内の保育施設13施設に約5千人分のシヨウガやキウリを寄贈したほか、金沢市の村山市長に高知市が誇るグロリオサとユリの花束を贈呈。金沢市からは、両JAに感謝状が贈られました。

高知県産 直七&ゆず サワー 発売



JA高知県とJA全農、国分グループ本社は、昨年販売し好評だった高知県産直七とユズ果汁を使ったサワーを本年3月20日より販売します。

直七とユズの果汁量を昨年の2倍にあたる10%に増量。アルコール度数は4%で、直七の爽やかな酸味とやさしく香るユズの風味が相性抜群です。まさに高知県をぜいたくに味わえる1本!

関西・中四国・九州エリアのセブン-イレブン約4,400店などで販売します。見かけたら、ぜひ手に取ってみてください。



JA健康寿命100歳プロジェクト ～薬剤師のワンポイントアドバイス～

感染予防対策していますか？

春の足音が聞こえ始める今日この頃、皆さんいかがお過ごしでしょうか。新型コロナ感染は、昨年の第7波に続く第8波がやって来ました。今シーズンは、インフルエンザとの同時流行もありました。新型コロナウイルス感染が確認された2020年には、3密の回避や手洗い・うがい・マスク着用の励行などの感染予防対策が奨励され、今に至っています。

新型コロナワクチンの接種も進んでいます。皆さんの中にも、4回目あるいは5回目のワクチン接種を済まされた方もいらっしゃると思います。しかしながら、新型コロナウイルス感染は収束の兆しが見えません。「新型コロナ感染予防疲れ」もささやかれています。もう一度、手洗い・うがい・(必要な場面での) マスク着用・3密回避などの基本的な感染予防対策を見直してみませんか？

もうすぐ訪れる新しい季節が、皆さんにとって良い日々となりますように。

薬剤師 矢嶋 幸一 (メディカル調剤株式会社)



大野見地区より

大野見を見守りゆうよ～！

萩のまさつぐ
萩野 正二さん(75)

大野見で様々な活動を行っているとても気さくな萩野さん。元々自衛官として働かれていましたが、定年退職後は地元である大野見地域のボランティア活動などを行うようになったそうです。

萩野さんは「人に喜ばれることをしたい」という思いがあり、現在は保護司、行政相談員、交通安全指導員、地域安全推進員として地域の安全を守っています！平成9年から行っている、正月に飾った門松などを持ち寄って燃やし、無病息災、家内安全を願う「左義長行事」も前任者から引き継ぎ、毎年1月に開催しているそうです！他にも公民館でご高齢の方に体操などを教える「元気塾」を開催するなど、「毎日がとても充実しちゅう！」と笑顔で話す萩野さん（^^）♪

様々な活動を行いながら大野見地域の安全を見守る、萩野さんの姿がとても眩しく感じられました。



「左義長行事」
※県外では「どんと焼き」などとも呼ばれています



興津地区より

まだまだ人生楽しむで～！

祝！3度目の成人式を迎えられた皆さん方

節分の日、興津八幡宮の境内に今年還暦を迎えられた昭和38年・39年生まれの皆さんが集まりました。中には、興津を離れて48年になる方もいて、「ヘリポートやトンネルが出来、峠の道路も昔と比べて良くなって、久しぶりの故郷の変化に驚いた」とのこと。半数近い方が興津を出て暮らしているそうで、「興津に住んでいた頃は新鮮な魚を当たり前のように食べていたが、スーパーで買う魚と比べてそれがいかに贅沢だったかが分かった」と話してくれました。

また、興津に嫁いできた方は、「最初は海に驚き、感激して海水浴にも行ったけど、今は波の音にも慣れて気にならなくなった。興津は、海あり山ありでとても良い所」と、興津の良さを話してくれました（^^）「まさかこんなに早く自分が還暦を迎えるとは思わなかった。人生100年時代、まだまだこれからの人生を楽しむつもり♪」とお話する参加者の方々は本当に若々しかったです！これからも健康に気を付けて、元気に人生を謳歌してくださいね！



高西地区 から こんにちは 今月の 気になる人

休日は釣りやゴルフして 楽しみゆう～♪

たけやま としはる
武山 寿治さん(64)
あつこ
敦子さん(63)

四万十町金上野で利休草65アールを栽培されている、とても仲良しな武山さんご夫婦。40年程前に農業を始められ、利休草は栽培を始め約10年目になるそうです。利休草を栽培されている方は全国でも数少ないのですが、四万十町では武山さんご夫婦が唯一栽培をしています！

昨年はオランダの国際園芸博覧会「FLORIAD2022」や、コロナ前までは東京の「FAJ（フラワーオークションジャパン）マルシェ」などにも5年間出店。ブライダルなどでメインに利用されている利休草ですが、最近では利用範囲が広がってきているそうです♪「マルシェなどに出店した時などに期待してくれる人があることがやりがいになっちゃう♪」と笑顔で話す寿治さん（^^）「これからも安定供給につとめて、栽培規模を増やしていきたい！」と思いを語ってくれました。

とてもグリーンの色がきれいな利休草をぜひ結婚式などにいかがですか...♡

四万十地区より



※FAJマルシェに出店した時のお写真です。



息子さんと一緒に栽培しています。

できごとピックアップ

地区内のイベントや、地域農家の取り組みなどを紹介します！

5 四万十地域

農業用廃プラ17トンを回収



生産者からたぐさんの資材が搬入されました。

四万十営農経済センターは1月24日から26日にかけて、四万十町東大奈路と大野見で農業用廃プラスチック等の集荷作業を行いました。職員は、生産者が持ち込んだ不要になったビニール類などの荷下ろしを手伝い、2会場合わせて102人から廃ビニールや廃塩化ビニールパイプなど約17トンの資材を回収しました。同センターでは年に2回、産業廃棄物としての適生処理を目的に、回収を行っています。詳しくは営農総合センター営農指導課までお問い合わせください。

3 四万十地域

消費税インボイス制度説明会を開催



消費税についての説明を行っています。

1月26日、インボイス制度の説明会が行われました。インボイス制度とはインボイス（適格請求書）を用いて消費税の仕入れ税額控除を受けるための制度です。「適格請求書」は買い手から求められた場合に事業者が発行する義務があり従来の記載事項に加えて「適格請求書発行事業者登録番号」、「税率ごとに区分した消費税額」の記載が求められるようになります。令和5年10月から導入されるインボイス制度について参加者は真剣に聞き入っていました。

6 津野山地域

春目前 津野山の花木出荷



出荷風景（右上：ガクアジサイ、右下：啓翁桜）

津野山地域では、加温ハウスを利用してアジサイや桜・花桃の『ふかし』を行い、花芽が色付き開花間近のものに関西を中心とした市場へ出荷しています。今年も1月中旬ごろから搬入が始まり、日光を遮った暗室で温湿度を調整し、2月から開花の近付いた束の荷造りを始めています。外はまだ寒い日が続いていますが、一足先に春の訪れを感じさせる春の花を津野山から発送します。アジサイ・啓翁桜の出荷から始まり、桃の節句にあわせた花桃まで順次出荷が続きます。

4 四万十地域

確定申告始まる



職員が参加者にアドバイスを行っています。

四万十営農経済センター営農指導課では、2月2日から確定申告に向けた決算書作成支援を開始しました。会場では、会計帳簿をもった会員が集まり、青色申告決算書作成に向け担当職員からアドバイスを受けていました。毎日記帳した帳簿を整え3月の締め切りに向け、参加者も熱心に取り組んでいます。決算書作成後には、基幹品目を中心に経営分析表も作成しており経営の見直しにつなげてもらっています。決算書作成支援については3月15日まで取組めます。



スマホの使い方を教わる女性部員

1 四万十地域

JAスマホ教室を開催

四万十地区女性部立西支部、東又支部は1月から2月にかけて、ドコモショップ須崎店の方を講師に、スマートフォン操作を学ぶスマホ教室を初めて開きました。この教室はNTTドコモとJAグループが連携した取り組みで、スマホに不慣れな組合員もデジタル社会に対応でき、豊かな暮らしにつなげてもらえることを目的に開催しています。講座は「入門編」「基本編」「応用編」に分けて行われ、参加者は実際にスマホを操作しながら講義を受け、空き時間には講師から使い方を教わるなど熱心に耳を傾けていました。最近、迷惑メールで詐欺にあうことも増えており、講師は詐欺メールの見分け方や削除の仕方を教えながら注意喚起を促していました。部員からは「普段中々聞く機会がなかったからとても助かった。学んだことを生活の中で活用していきたい」と笑顔で話していました。



面談を行う生産者と振興センター職員

2 津野山地域

個別面談を実施

津野山園芸部では、各品目の実績振り返りと次作の目標を設定するため、個別の経営面談を実施しました。面談では、栽培中の苦勞や、病虫害の発生状況を振り返り、防除対策や作業内容の見直し、課題の抽出と対応策を検討することは、農家所得の増大にも繋がるため「自分はこうしたい」と思っているけど、「何もかも値上がりするけど野菜の価格は上がらないので経費を抑えたい」など真剣な意見交換が行われました。これまで取組の中で、新たな取り組みを提案させていただきましたが、次年度も引き続き「SAWACHI」への加入促進や環境測定装置導入を提案し、資材等の価格が高騰する中でも生産農家の所得増大につながるよう、県や町の担当課とも連携し取り組んでいきます。

津野山地域より

収量向上↑

今が肝心！ゆずの施肥管理



厳寒期が終わり、気温も上昇してくる時期となりました。この時期には、新根の伸長が盛んになり、同化養分の蓄積が始まるころです。地下部の根張りの良し悪しによって地上部（枝葉）の生育が左右されます。施肥は必ず適切な時期に行うようにしましょう。

また、ユズ部会では出荷先である JA 馬路村の栽培基準に準じた栽培方法を行います。よって、**化学的に合成された農薬及び肥料は使用できません（除草剤も全く使用できません）**。有機栽培に準じた栽培管理を行ってください。

＜成木の施肥と病害虫防除の時期＞

時期 (月)	肥料名(成分量) 適用病害虫	施用量(kg/10a) 防除薬剤(希釈倍率)	成分量(kg)			注意事項
			窒素	リン酸	カリ	
3月 月上旬	ゆず園(7-4-5) (なたね油粕)	140kg (200kg)	9.8 (10.6)	5.6 (4.0)	7.0 (2)	元肥です。 必ず実施!
4	そうか病 幹腐れ病	Zボルドー(500倍)				※1
5	ゆず園(7-4-5) そうか病	80kg(※2) Zボルドー(500倍)	5.6	3.2	4.0	
6	幹腐れ病 ミカンサビダニ	ICボルドー66D(50倍) ①イオウフロアブル(400倍) ②コロマイト水和剤 (2,000～3,000倍、2回以内)				※3
7	ミカンハダニ	ハーベストオイル(150倍)				※4

※1 早い芽が1cm程度伸びた時期に必ず実施する。

※2 5月下旬の追肥(ゆず園)は着花量に応じて加減する。

※3 カミキリムシの産卵防止のため、除草に努める。イオウフロアブルはICボルドー66Dとは**前後2週間以上間隔をあけて散布する。コロマイト水和剤の総使用回数は2回以内。**

※4 葉の表裏、幹部にも十分散布する。カミキリムシの駆除に努める。

＜幼木の施肥の時期＞(10a当たり80本植えを基本とする)

【例1】

時期	肥料名(成分量)	10a当たりの施用量(kg)	1樹当たり施用量(kg)	合計(kg)
3～10月 (月1回)	ゆず園 (7-4-5)	40 (月1回量)	0.5 (月1回量)	320

【例2】

※発酵ケイフンの連続施用は避ける。

時期	肥料名	10a当たりの施用量(kg)	1樹当たり施用量(kg)	合計(kg)
3～10月 (月1回)	菜種油粕または 発酵ケイフン※	80 (月1回量)	1 (月1回量)	640

お問い合わせ先
JA高知県津野山営農経済センター (TEL.0889-62-3501)



四万十地域より

水稲用除草剤

『初期剤・初中期一発剤』の上手な使い方

水稲栽培における雑草防除は、初・中期一発剤やジャンボ剤が主流になっています。薬剤の成分により有効な草種が異なるので、発生する草種に合った薬剤を使用することも大事になってきます。

初期剤や初中期一発剤といった湛水処理剤をしっかりと効かせるためには、薬剤処理後、**少なくとも3～4日間、水深を3～5cmに保ち、土壌表面に薬剤の処理層を形成させることが重要です。**

そのためには田面を均平にし、漏水を極力防ぐ圃場作りを心がけましょう。また、周辺環境の保全のためにも、**農薬が土壌に落ち着くまでの7日間は、落水及びかけ流しは行わないように徹底しましょう。**

＜商品紹介＞

商品名	成分数	使用量	使用時期	使用回数	特性
エリジャン乳剤	1	300ml/10a	植代後～移植前7日前まで 移植直後～ノビエ1葉期 ただし、移植後30日まで	1回	原液散布 水中拡散性に優れているので、 安定した効果が得られる
デルカット乳剤	2	500ml/10a	植代時(移植4日前まで)		代かき作業時に原液で 土壌混和処理を行なえる
フルパワー MX粒剤	3	1kg/10a	移植直後からノビエ3.5葉期 ただし、移植後60日まで		ノビエ3.5葉期まで高い除草効果
ホクト粒剤	4	3kg/10a	移植後5日からノビエ3葉期 ただし、移植後30日まで		クリンチャーの成分を含む
ホームランLジャンボ	3	500g/10a	移植後3日からノビエ2葉期 ただし、移植後30日まで		ノビエに対する残効性の長い 有効成分を含む一発処理除草剤
カイリキZジャンボ	3	300g/10a	移植後3日からノビエ3葉期 ただし、移植後30日まで	1回	オモダカ、クログワイ、コウキヤガラ に卓越した効果を発揮
エーワンジャンボ	2	300g/10a	移植後5日からノビエ2.5葉期まで ただし、移植後30日まで		雑草を白化させて枯死させる。 抵抗性雑草、イボクサ等などの 特殊雑草に高い効果
イノーバDX粒剤	4	1kg/10a	移植時 移植直後からノビエ2葉期まで ただし、移植後30日まで		田植同時散布が可能
ゴウワンDLジャンボ	5	700g/10a	移植直後からノビエ2葉期まで ただし、移植後30日まで		ホタルイに有効な2成分 を配合し、高い除草効果

※薬剤使用前に農薬のラベルを熟読し、使用量、使用時期・回数等を十分注意して使用基準を守りましょう。

～紹介した商品以外の除草剤については、各支所・グリーンにお問い合わせ下さい～

お問い合わせ先 JA高知県 四万十営農経済センター 営農指導課
(TEL.0880-22-5179)

皆さんからのご意見、ご感想、つぶやき、川柳、イラストなど、お便りを心待ちにしています！

みんなのひろば

俳句

霧の里句会

米寿なる黒髪ゆたか福寿草
二軒のみ氏ははやばや初詣

市川 和美

新年に曾孫に会いて元気づく
寒波来る蛇口をおほい備えけり

田中 信子

老いたれば好み一変いもきんとん
実千両心豊かに年迎かふ

今橋 孝子

森森と樹勢たくはえ山眠る
大寒の海にみそぎの裸体透く

長谷部 延子

車椅子揺られて受ける初雪や
年の瀬や吾娘に連れられデイサービス

竹内 春猪

短歌

窪川短歌教室

階段をトントンと駆け上がるわれの少女はフレッシュグリーン

竹田 和子

葉があると思しし吾を夫笑うはじめて買し葉とらずりんご

中内 佐登美

姪の家族が実家に帰り家を建て義姉を看ており何よりうれし

北村 幸子

トンネルのうえに残れる古道に苔を払いて標石読む

市川 浩子

敗戦後の貧しき時代に喜々として夕餉に食べし団子汁の味

島岡 紀美

遠き地の施設の友より電話あり「声がききとうなってきたねえ」

市川 隆子

年に一度きつと開くは天逝の姉のつくりしクリスマスカード

黒岩 やよえ

ささげ干すつげ物漬ける手まめなるおみなら真つ赤な夕焼けの中

文野 見枝子

俳句

山茶花の散りて明るや大師道
押入れが轮番来たよと雛飾り

(津野町・村田 三喜子)

夕食は真心弁当感謝して

(津野町・弘瀬 秀頼)

短歌

お若いねお世辞言葉いらなわ自制しつつも服を購う

(橋原町・瀬戸口 登貴恵)

おたよりから

INFORMATION

お知らせ



献茶スタッフ(パート・アルバイト)募集

無資格・未経験OK！ JA葬祭と一緒に働きませんか！

仕事内容の一部の具体例

- 葬儀会場での接客
 - 葬儀の準備や片付け など
- お通夜等 3,000円 ～ (2時間半程度)
お葬儀 5,000円 ～ (4時間程度)

～ 地域に根差した葬祭会館へ ～

私達は、JA組合員の皆様を中心として地域に根差したご葬儀一切のお世話をさせていただきます。安心と信頼でご満足いただけるご葬儀を行っています。

※詳しくは下記までお問い合わせください※

JAメモリアルこうち四万十営業所 (JA葬祭ルミエール四万十)
四万十町榊山町9-7 TEL 0880-22-5900